



Columna



Cristina Varas Inarejo
directora regional (s) del SemamEG Atacama

Autonomía en mujeres rurales

Este 15 de octubre conmemoramos el Día Internacional de las Mujeres Rurales, una fecha que nos invita a reflexionar sobre el papel fundamental que desempeñan las mujeres y sus diversidades en las comunidades rurales de nuestra región de Atacama. Son ellas quienes sostienen no sólo la economía familiar, sino también la de sus comunidades, a través de su trabajo en

La completa independencia de las mujeres en la ruralidad se presenta como una pieza clave para alcanzar un desarrollo equitativo. Sin embargo, lograrlo también enfrenta numerosos desafíos.

En estos sectores, la completa independencia de las mujeres en la ruralidad se presenta como una pieza clave para alcanzar un desarrollo equitativo. Sin embargo, lograrlo también enfrenta numerosos desafíos, como la limitada accesibilidad geográfica y la desigualdad de género que muchas mujeres enfrentan. Por eso, el compromiso del Estado es proporcionar herramientas y programas que potencien sus capacidades y les permitan tener acceso a oportunidades en todos los ámbitos.

Es en este contexto que el Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género Atacama trabaja para generar iniciativas que fortalezcan sus autonomías promoviendo su acceso a capacitación, y oportunidades de emprendimiento. Iniciativas como los Programas Mujeres Jefas de Hogar y Mujer Emprende contemplan usuarias de sectores tan apartados como Domeyko, San Félix, Los Loros, El Salado, entre otros, pudiendo acceder a espacios de formación que las empodera a ellas y a sus emprendimientos, junto a profesionales que las van guiando paso a paso.

Además, en la próxima sesión de la Mesa de Mujeres Rurales, que es liderada por la Seremi de la Mujer y la Equidad de Género de Atacama, se desarrollará el Primer Congreso Regional de Mujeres Rurales, instancia que se realizará el próximo 16 de octubre en Vallenar y que busca ser un encuentro de aprendizaje para las participantes, como una forma de visibilizar aún más a este importante grupo.

En SemamEG, estamos comprometidas en ofrecer un servicio que refleje la realidad de las mujeres en todo el país. Esta conmemoración también nos brinda la oportunidad de valorar el invaluable componente cultural que representan gracias a sus ancestros. Desde el valle hasta la costa, pasando por las comunas mineras y las localidades más lejanas, es importante reconocer la plena participación de las mujeres rurales de Atacama, quienes perseveran en sus tradiciones locales.